
【市民反映】 近日，市民张先生
时常夜里驾车跑高速公路。由于一些路
段比较黑，为了看清楚路面情况，他便打
开了远光灯。他发现一些私家车的后车
窗贴着“不要打开远光灯”等类似的行车
贴。对此，张先生感到疑惑，高速路上究
竟能开远光灯吗？

【部门回复】记者就此事联系到
市交警一大队副队长李增智。他表示，
夜间行车应慎用远光灯，主要针对市
区。滥用远光灯容易导致对向车辆驾
驶人陷入视线盲区，从而容易发生危
险。另外，远光照射到前方车辆的反光
镜和内后视镜，也会影响前方车辆行
车安全。

夜间在高速公路上行车时，某些情
况下可以使用远光灯，针对具体情况而
定。远光灯的照明距离比近光灯长，更能
看清路况。夜间高速公路行车时，若视线
不清，在保证视野范围内不影响其他车
辆正常行驶下，可以打开远光灯，提高行
车安全。

李增智告诉记者，《道路交通安全法
实施条例》对远光灯使用有以下规定：1.
在没有中心隔离设施或没有中心线的道
路上夜间会车时，应当在距相对方向来
车150米以外改用近光灯；2.在没有中心
隔离设施或者没有中心线的窄桥、窄路
与非机动车会车时，应当使用近光灯；3.
通过有交通信号控制的交叉路口，转弯
时不能使用远光灯；4.夜间没有路灯、照
明不良或者遇有雾、雨、雪、沙尘等低能
见度的情况下行驶时，同方向行驶的后
车与前车近距离行驶时，不能使用远光
灯；5.夜间超车时，应远、近光灯交替使
用，提醒前方车辆；6.在照明较好的城区
不宜使用远光灯。

夜间高速公路上行车 可以开远光灯吗
本报记者 李婉秋
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保安及时提醒
市民孙女士：前天晚上，我开车

带着孩子去信誉楼朝阳路店购物。
当时商场门前空着的停车位很少，
我开车转了一圈，终于发现了一处
空车位。正我当倒车进入车位的时
候，手机忽然响了，我只好一边接电
话一边倒车。这时，一位保安敲了敲
我的车窗，我赶紧停下车。“你的车
倒偏了，别撞上后面的石墩儿！”听
他一说，才发现，我的车尾距石墩只
有 20 厘米左右了。非常感谢这位热
心的保安。

孙亮 整理

市区鲸川路
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【市民反映】 近日，家住运河区强
家坟村的张女士向记者反映:2022年12月
中旬，家里一直用的“长城宽带”突然断网，
导致孩子没法上网课。无奈之下，张女士自
费换了其他运营商的网线。此前，张女士购
买的是“长城宽带”3年上网套餐，她想问问
自己剩余的网费还能退吗？

【部门回复】 为此，记者拨打了
“长城宽带”的热线电话。工作人员告诉记
者，运河区强家坟村附近的网络主干线在
2022年12月中旬出现故障，现在仍然在修
理中。目前，他们计划和其他宽带运营商沟
通，希望尽快将用户剩余的网费转接至其
他运营商，保障用户正常用网。

“长城宽带”断网
剩余网费能退吗

本报记者 吕依霖

地点：市区迎宾大道
锦绣天地西区西侧的绿化带里，

“躺”着一个红色的废弃铁架，既有安全
隐患也有碍观瞻。希望有关部门关注这
个情况，尽快将铁架清走。 孙亮 摄

【市民反映】 近日，家住天成名著小
区的赵先生向记者反映：市区求是大道和御
河路交叉口一处斑马线前的红绿灯出现了故
障，给过马路的市民带来了很大不便。希望有
关部门能关注一下这个情况，尽快修好这处
红绿灯。

【记者调查】前几天，记者来到现场看
到，这处路口东侧东西向的斑马线北头，立在
路面上的红绿灯在不停地“眨眼”。记者站在
这处斑马线的南头，很难看清对面红绿灯上
显示的秒数。在现场观察了一会儿，记者发现
这处红绿灯忽然不闪了，但是过了1分钟，红
绿灯又开始“眨眼”。

“这种情况至少有两天了，我戴着头盔更
难看清红绿灯上的秒数了。”准备去市图书馆
借书的孟女士说，希望有关部门能及时修一
修这处红绿灯。

【部门行动】记者就此情况采访了市交
管部门。工作人员表示，会马上联系相关部门
的维修人员去现场查看，尽快修复这处出故
障的红绿灯。

昨天上午，记者再次来到求是大道和御
河路交叉口看到，路口的红绿灯已经恢复正
常，行人可以正常通行了（右图）。

求是大道和御河路交叉口

斑马线前的红绿灯总“眨眼”
经维修已恢复正常
本报记者 孙亮 摄影报道

一处斑马线前的红绿灯出现了故障……请用
手机扫描二维码，观看相关视频。
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【市民反映】 昨天一早，
家住天成明月洲小区的张女士向
记者反映：市区开元大道和鲸川
路交叉口西侧的便道旁，一处下
水道总是往外冒水，目前路面已
经结冰，给在此过往的市民带来
了不便。希望有关部门能关注一
下这个情况，尽快消除安全隐患。

【记者调查】 昨天上午，
记者来到现场看到，鲸川路这
处 便 道 上 有 大 约 10 米 长 的 冰
面。部分冰面已经化开，周围有
不少冰碴，泥泞的路面上有很
多脚印（左图）。记者发现，冰面东
侧有一处下水道，下水道口的四

块方形盖板上也结了冰。这处冰
面的北侧紧邻一家超市的出口，
因此在这里经过的市民很多。大
家看到冰面后纷纷绕到了机动车
道上，也有一些市民小心翼翼地
踩着冰面慢慢地经过。

“路面结冰有一周多了，到了
傍晚，这处下水道口就往外冒
水。”在附近居住的马女士告诉记
者，大家在此经过实在不方便，希
望有关部门能关注这个情况。

【部门行动】记者就此情况
采访了市城管部门。工作人员表
示，他们会马上联系环卫部门，让
环卫工人先去现场清理冰面，然
后再联系其他部门，找出下水道
口冒水的原因，尽快修复。

井口冒水 路面结冰
市城管部门：尽快联系相关部门处理

本报记者 孙亮 摄影报道
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沧州市银鹤老年公寓（运河区中心敬老院）河北省“敬老文明号”单位
河北省“爱心护理”示范单位

乘车路线：市内乘10路、29路，银鹤老年公寓（恒大城站） 咨询电话：0317-2157899、13903178393
招收自理、半自理、全护理老人。 常年招聘护理员

花园式四合院，平房结构，交通便利，服务一流，集居住、医疗、康复、护理、休闲文化娱乐于一体。


